



La donación de órganos y tejidos salva vidas

En México, el sector salud cuenta con una red hospitalaria y de personal especializado para la procuración de trasplantes de órganos y tejidos. En donde se realiza el 85 por ciento de este tipo de intervenciones.

Para agilizar el proceso de donación, el Centro Nacional de Trasplantes (CENATRA) de la Secretaría de Salud, firmó un convenio de colaboración con la Procuraduría de Justicia del Distrito Federal, con el cual se agilizarán los trámites médicos legales, para las personas que fallecieron en un accidente y son potenciales donadores de órganos, a fin de salvar o mejorar la calidad de vida de las personas que necesiten un órgano.



Es importante resaltar que gracias al apoyo del Sistema Nacional de Protección Social en Salud (Seguro Popular) y a través del Fondo de Gastos Catastróficos, se han realizado más de mil 500 trasplantes en menores de 18 años, lo que ha ayudado a mejorar su calidad de vida.



Sin embargo, en nuestro país 19 mil 971 personas están en espera de recibir un trasplante de órganos o tejidos, por lo que es necesario crear conciencia y cultura de lo importante que es la donación, ya que es una forma de brindar una segunda oportunidad de vida a aquellos pacientes que tienen como única opción el trasplante.



Las personas que desean ser donadoras en caso de fallecimiento, pueden ingresar a www.cenatra.salud.gob.mx y registrarse para ser donadores.

La segunda alternativa es a través del "Documento Oficial de la Donación", que radica en manifestar el consentimiento expreso de todas aquellas personas cuya voluntad, después de la vida, sea donar sus órganos y tejidos.

Sin embargo, la ley también reconoce el derecho de un ciudadano a no ser donador. Es decir, el camino está abierto para tomar cualquiera de las dos decisiones.

En nuestro país la donación de órganos y tejidos se ha incrementado en un 12.6 por ciento en el año 2015, en comparación con 2014, como resultado de la coordinación que existe entre el sector salud y las organizaciones civiles. Y en lo que va del año se han realizado 28 trasplantes de corazón, 110 de hígado, mil 791 de riñón y dos mil 214 de córnea.

